



## Padrón

En el estado hay 12 millones 676 mil 625 personas que podrán votar el 4 de junio



Hernández  
**535,390**



Martínez  
**427,225**



García  
**418,089**

También son los más frecuentes en los apellidos maternos

## NOMBRES MÁS USADOS

Miguel Ángel, con 87 mil 834 casos; José Luis, con 85 mil 673 y María Guadalupe, 80 mil 767

Del total de electores, 6 millones 647 mil 702 son mujeres, lo que representa 52 por ciento. ARCHIVO

# Lista nominal: los apellidos más comunes que hay

**El dato.** Aunque por años se ha pensado que el apellido más frecuente en México es Pérez, pero en el Estado de México no es así, ya que no se encuentra ni entre los primeros cinco

CLAUDIA HIDALGO  
TOLUCA

La Lista Nominal de Electores que podrán votar el próximo 4 de junio en el Estado de México asciende a 12 millones 676 mil 625 electores, donde sobresalen las mujeres en 52 por ciento de los casos, jóvenes en 25.49 por ciento y cerca de 70 por ciento del gran total están ubicados en los 28 distritos que rodean la Ciudad de México, desde Huixquilucan hasta Chalco.

Aunque por años se ha pensado que el apellido más común en

México era "Pérez", al menos en el Estado de México no es así, porque está en la séptima posición con 116 mil 632 apariciones, y en cuanto a nombres no es Juan ni Juana.

En entrevista con MILENIO Estado de México, el vocal de la Junta Local del INE en la entidad, Joaquín Rubio, informó que el apellido paterno más común es Hernández con 535 mil 390 personas, seguido de Martínez con 427 mil 225 y García 418 mil 89.

Luego de hacer una revisión a la lista nominal ubicaron que estos

tres también son los más frecuentes en apellido materno, donde hay 547 mil 989 Hernández, 434 mil 257 Martínez y 424 mil 366 García.

Después hay otros que también son muy comunes, pero al menos no en las tres primeras posiciones, así como algunos considerados como raros, difíciles de pronunciar o escribir e incluso que no son originarios de México.

Pero legalmente todos valen lo mismo y el próximo 4 de junio podrán ejercer su derecho a votar y decidir quién gobernará la entidad

mexiquense a partir del 16 de septiembre de este año y hasta el 15 de septiembre del año 2029.

Si se buscan los nombres más numerosos el primer lugar se lo lleva Miguel Ángel con 87 mil 834 casos, seguido de José Luis con 85 mil 673 y en tercer lugar María Guadalupe con 80 mil 767 y Guadalupe con 66 mil 610, con lo que se confirma que cada 12 de diciembre miles de personas están de fiesta.

En esta elección hay un porcentaje importante de personas jóvenes, es decir, de 18 a 29 años, donde destacan 220 mil 284 nuevos electores que acaban de cumplir la mayoría de edad y por primera vez van a acudir a las urnas para formar parte de las principales decisiones de la entidad. Este es el grupo más pequeño.

Del lado contrario está el conjunto más numeroso, de 20 a 24 años con 12.09 por ciento, lo que representa un millón 535 mil 114, seguido del sector de 25 a 29 años con un millón 479 mil 746, que equivale a 11.66 por ciento y en tercer lugar el de 30 a 34 años con un millón 411 mil 915, lo que significa 11.12 por ciento.

En la división por género no hay novedad. Las mujeres siguen siendo el grupo más representativo con 52 por ciento del total, con 6 millones 647 mil 702 y 6 millones 28 mil 923 hombres, con los que suman 12 millones 676 mil 625 electores, los más presentes en la lista nominal de todo el país.

Aparte se deben tomar en cuenta a 57 mil 915 mexiquenses radicados en el extranjero, 110 en la de voto anticipado y 4 mil 975 en la de personas en prisión preventiva, donde son más hombres que mujeres, al igual que en el caso de quienes están en el exterior.

Otro dato curioso es que identificaron 425 mil 127 domicilios conocidos o calles sin nombre, en diversas comunidades de la entidad.

## Lista nominal

La Lista Nominal y las boletas electorales son el insumo principal de las elecciones. En ella se encuentran los nombres de todas las personas de 18 años y más que cuentan con credencial vigente para votar y con sus derechos político-electorales a salvo.

Por ello, a partir del pasado martes se empezaron a imprimir 20 mil 384 cuademillos de la Lista Nominal en la Ciudad de México, para entregar nueve tantos en cada una de las casillas que se van a instalar el 4 de junio. Siete tantos son para los partidos; uno para la casilla el día de la votación y uno más de resguardo.

Se entregarán al Instituto Electoral del Estado de México el 11 de mayo para que ellos los integren a los paquetes electorales de cada casilla y se haga la entrega correspondiente a cada partido, con la obligación de regresarlos al terminar las votaciones o a los 10 días siguientes; el no hacerlo le genera multas.